



中文能力雲端診斷系統

學生操作說明簡易版

雲端診斷系統功能

- 一、我的作業（老師指派作業/測驗）
- 二、語文練習（自我學習）
- 三、作答分析及詳解
- 四、診斷能力分析

一、連結中文能力診斷系統

語文中心→點選【中文能力雲端診斷系統】

小提醒：瀏覽器請用



二、帳號、密碼：請填上學號

中文能力雲端診斷系統

本平台是一個建置成熟、經實證有效的中文能力輔教系統內容包含了學生線上題庫練習與回饋、差異化分析、補救課程及教師管理帳號與班級擬真模考等。

國立虎尾科技大學請登入系統

帳號 |

密碼

驗證碼

※ 請使用校務行政單一帳號、密碼登入。(教職員為差勤帳號、學生為選課帳號)

確認送出 →

系統偵測 服務信箱

本校使用人數：30人
總登入次數：311次

總作業建立數：17份
本校學習時數：0.8小時

總練習題數：690題
模考練習次數：7次

1.先按系統偵測

2.登入帳密

★請使用校務行政單一帳密登入

三、作業撰寫

當老師有**指派作業(或測驗)時**，就會在我的作業列表出現待寫的作業
請直接點選功能列表的 ，進入作業畫面。

 個人首頁
 語文練習
 寫作評析
 我的作業
 勤學指數

 我的作業

全顯示

查詢

#	狀態	作業名稱	繳交期限	老師	繳交日	成績	功能
1		【長文寫作】8/17日回家作業2	2018-08-17 00:00 ~ 2018-08-20 00:00	cwt00001	--		
2		【語文模考】8/17日回家作業1	2018-08-17 00:00 ~ 2018-08-20 00:00	cwt00001	--		
3		【長文寫作】中高等寫作測驗(寫作)-8/20交	2018-08-17 00:00 ~ 2018-08-20 00:00	cwt00001	2018-08-17		
4		【語文模考】中高等語文素養(選擇)-8/20交	2018-08-17 00:00 ~ 2018-08-20 00:00	cwt00001	2018-08-17		

語文作答畫面：進行答題→完成後交卷

個人首頁 語文練習 寫作評析 我的作業 勤學指數

【語文模考】8/17日回家作業1

1 關於羅貫中，下列何者錯誤？

A 元末人，號湖海散人
B 根據歷史，再加上部分虛構改寫，完成三國演義
C 羅貫中和劉備一樣是蜀國人，所以才能把當時的事寫得那麼清楚
D 小說中以蜀漢為正統，善於塑造人物形象，如：足智多謀的諸葛亮

A B C D

2 下列借代語，何者正確？

時間剩 36:00

暫停

交卷

注意：完成交卷後，即無法執行修改。該項語文模考測驗亦同步完成。

交卷後回到【我的作業】→【狀態】顯示
即完成作業

個人首頁 語文練習 寫作評析 我的作業 勤學指數

我的作業

全顯示 請輸入作業名稱的部份關鍵字 查詢

#	狀態	作業名稱	繳交期限	老師	繳交日	成績	功能
1		【長文寫作】8/20寫作測驗作業	2018-08-17 14:49 ~ 2018-08-20 14:49	cwt00001	--		
2		【語文模考】8/20語文測驗作業	2018-08-17 14:48 ~ 2018-08-20 14:48	cwt00001	--		
3		【長文寫作】8/17日回家作業2	2018-08-17 00:00 ~ 2018-08-20 00:00	cwt00001	2018-08-17		
4		【語文模考】8/17日回家作業1	2018-08-17 00:00 ~ 2018-08-20 00:00	cwt00001	2018-08-17		

CWT

CHINESE
全民檢
WRITING TEST

寫作畫面：進行撰寫→完成後交卷

系統存檔完成。 能力雲端診斷系統

懂得彎下腰的人才是高貴
一棵粗壯的樹被暴風連根拔起，吹捲到河的對岸，剛好落在蘆葦叢旁邊。橡樹一邊呻吟一邊問道：「蘆葦呀！你們長的如此瘦弱，怎麼反而能夠躲過巨風的吹襲呢？」蘆葦搖搖身體回答：「颳起強風的時候，我們並不正面抵抗它，而是隨著它的節奏搖擺，自然能夠相安無事囉！」
這篇短文借著橡樹與蘆葦的對話，帶給我們以柔克剛的概念。隨風搖擺的蘆葦安然無恙；昂然挺拔的橡樹卻連根拔起；好比水一樣，水沒有固定形態，所以可以適應任何形狀的容器，就是因為懂得放下身段，因此才能有如此高的適應力。

中

① 存檔 ② 交卷

第一頁 第二頁 第三頁 第四頁 寫作說明

小提醒：

1.換下一行，請按

Enter

2.寫作進行時，**左上角**
每5秒會出現**自動存檔**訊息。

3.可邊寫邊按存檔，待全部寫完
確認文章完整後，
再按**交卷**送出。

交卷後回到【我的作業】→【狀態】顯示
即完成作業

個人首頁 語文練習 寫作評析 我的作業 勤學指數

我的作業

全顯示 請輸入作業名稱的部份關鍵字 查詢

#	狀態	作業名稱	繳交期限	老師	繳交日	成績	功能
1		【長文寫作】8/20寫作測驗作業	2018-08-17 14:49 ~ 2018-08-20 14:49	cwt00001	--		
2		【語文模考】8/20語文測驗作業	2018-08-17 14:48 ~ 2018-08-20 14:48	cwt00001	--		
3		【長文寫作】8/17日回家作業2	2018-08-17 00:00 ~ 2018-08-20 00:00	cwt00001	2018-08-17		
4		【語文模考】8/17日回家作業1	2018-08-17 00:00 ~ 2018-08-20 00:00	cwt00001	2018-08-17		

四、語文練習-快速智能練習

● 隨機快速練習

針對該等級所有題目進行 15 題的隨機練習，由系統全面智能出題，累積答題實力，練習無壓力。

● 特定領域練習

以各等級的特定領域為出題範圍，進行 15 題的小練習，以增強不拿手的領域，迅速提升該領域實力。

The screenshot displays the user interface for the CWT writing test. On the left, there is a navigation menu with the following items: '個人首頁' (Home), '語文練習' (Language Practice), '訊息公布欄' (Message Board), and a library image. The '語文練習' menu is expanded to show four levels: '初等' (Elementary), '中等' (Intermediate), '中高等' (Advanced), and '高等' (Higher). A red arrow points from the '中等' (Intermediate) level to the '快速智能練習' (Quick Smart Practice) section on the right. This section features a stopwatch icon and the title '快速智能練習'. Below the title, there are two bullet points: '由題庫中隨機挑選15題進行練習。' (Randomly select 15 questions from the question bank for practice.) and '隨時隨地均可進行，輕鬆累積實力。' (Can be performed anytime, anywhere, easily accumulating strength.). At the bottom of this section, there are two buttons: '1 隨機快速練習' (1 Random Quick Practice) and '2 特定領域練習' (2 Specific Area Practice), both with right-pointing arrows.

四、語文練習-擬真模考練習

● 擬真模考練習

模擬 CWT 全民中檢的正式考試情境，按正式檢定的組卷比例由系統出卷，每次測驗 50 題，限時 40 分鐘，可幫助考生預測應考通過率及評估個人實力。

● 接續上次練習

可接續上次未完成的擬真模考練習，每人限存一次。

The screenshot displays the CWT website's navigation menu and a detailed view of the 'Language Practice' section. The navigation menu includes 'Personal Homepage', 'Language Practice', 'Information Bulletin', and 'Library'. The 'Language Practice' section is divided into four levels: 'Elementary', 'Intermediate', 'Middle/High School', and 'Advanced'. A red arrow points from the 'Intermediate' level to a detailed view of the 'Simulated Mock Exam Practice' feature. This feature includes a pie chart icon and a list of benefits: 'Simulate formal exam content, experience the real exam situation.', 'Mock exam results can predict the score of the formal exam, to evaluate current strength.', and 'Can be interrupted at any time, and use the continue practice to complete practice.' Below this, two numbered steps are shown: 1. 'Simulated Mock Exam Practice' and 2. 'Continue Last Practice'.

CWT

CHINESE
全民檢
WRITING TEST

五、語文練習-觀看分析

答題交卷後會自動進入分析頁面，告知答對題數及呈現作答狀況，綠色背景的題號為答對的題號，紅色為答錯的，若未作答則為灰色。

觀看分析

此次作答15題，您答對了

5

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10
11 12 13 14 15

此次練習概況

領域指標	作答情況	正確率	能力表現
語文	5 / 15	33%	★★

CWT

CHINESE
全民檢
WRITING TEST

六、語文練習-觀看詳解

1. 正確答案以綠字標示，底下也會附上當時的作答值。
2. 答錯的題目可參考下方的題目解析。
3. 右上可點選切換為「只看錯題」，就可讓頁面只顯示答錯的題目，節省觀看的時間。

The screenshot displays the 'View Detailed Solution' (觀看詳解) interface for a writing test question. On the left, there is a sidebar with navigation options: 'View Analysis' (觀看分析), 'View Detailed Solution' (觀看詳解), and 'View Record' (觀看記錄). The main content area shows a question (1) asking for the correct answer to a statement about the idiom '一國字一次發音'. The options are A (聲色/聲義), B (聲義/聲色), C (聲色/聲義), and D (聲義/聲色). Option C is highlighted in green and marked with a red '1', indicating it is the correct answer. Below the options, the system feedback states: '正確解答為: C 您的作答值為: B 回答錯誤了。' and 'TNO : C3020069'. At the bottom, a 'Question Analysis' (題目解析) section is highlighted with a red '2', containing the text: '(C)「聲義」不是形聲詞'. In the top right corner, a toggle switch for 'Only Wrong Questions' (只看錯題) is highlighted with a red '3'.

七、能力分析

可瀏覽個人【預測通過機率】、【答題量】、【練習次數】的統計與全校排名。



領域指標	答題量	正確率	能力表現
文字	107題	77%	☆☆☆☆☆
語詞	99題	84%	☆☆☆☆☆
成語短語	75題	80%	☆☆☆☆☆
造句標點	71題	85%	☆☆☆☆☆
修辭技巧	73題	88%	☆☆☆☆☆
語文知識	75題	88%	☆☆☆☆☆
文意判讀	80題	71%	☆☆☆☆☆

操作說明結束